
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           

 

Elmshorn, 19.12.2022 

 

Einladung zur Mitgliederversammlung am 21. Januar 2022 
 
 
Liebe Wirtschaftsjunioren, liebe Mitglieder des Business Clubs, 
 
hiermit laden wir Dich im Namen der Wirtschaftsjunioren Unterelbe herzlich 
und im Sinne einer ordentlichen Mitgliederversammlung zu unserer 
diesjährigen Jahreshauptversammlung am  
 

Samstag, den 21. Januar um 18:00 Uhr  
ein. 
 
Wir haben folgende Lokalität gewählt: 
 
Hotel Breitenburg – Saal Elisabeth, Gut Osterholz 1, 25524 Breitenburg 
 
Folgende Tagesordnung ist vorgesehen: 
 
Top 1:  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Top 2:   Bericht aus dem Vorstand 

Top 3:  Mitgliederentwicklung 

Top 4:  Bericht der Kassen- und Rechnungsprüfer 

Top 5:  Aussprache 

Top 6:  Entlastung Vorstand 

Denise Grüner, Wiebke Lösch, Dr. Paul Raab, Sven Lange, Lars Tanneberger, Jannike Hirth 

Top 7:  Kandidatur des Vorstandes für das Jahr 2023 

-Vorstellung der Kandidaten-  

Top 8:  Wahl des Vorstandes für 2023 

Top 9 : Bestellung der Kassen- und Rechnungsprüfer 

Wirtschaftsjunioren Unterelbe 
c/o Zweigstelle Elmshorn der IHK zu Kiel ● Kaltenweide 6 ● 25335 Elmshorn 

 

Wirtschaftsjunioren 
Unterelbe  

 

► 
Kaltenweide 6 
25335 Elmshorn 

Telefon: +49 (4121) 4877-26 
Telefax: +49 (4121) 4877-39 

mail@wj-unterelbe.de 
www.wj-unterelbe.de 

 

► 
Sparkasse Elmshorn 

DE21 2215 0000 0000 0599 00 

BIC (SWIFT): NOLADE21ELH 

 

► 

► 



  

 

Top 10: Ausblick auf 2023 

Top 11: Sonstiges 

 
 

Wir bitten um Zu oder Absage bis zum 31.12.2021 über  https://events.kiel.ihk.de/JHV2023 
  
Bei Problemen oder Fragen sendet uns eine E-Mail an vorstand@wj-unterelbe.de.  
 
Wir freuen uns auf zahlreiche Anmeldungen.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Wirtschaftsjunioren Unterelbe e.V. 
- Der Vorstand – 
 
Sven Lange (Kreissprecher) 
Denise Grüner, Wiebke Lösch, Dr. Paul Raab, Lars Tanneberger und Jannike Hirth 

https://events.kiel.ihk.de/JHV2023
mailto:vorstand@wj-unterelbe.de
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Kandidatenblatt - Vorstand 2023 
Interview-Fragen zur Vorstellung 
 
 
 

Name: Christina Bichel-Riemer 
 
Wer bist Du beruflich / privat? 
Beruflich bin ich als Leiterin Personal und Finanzen bei Loll Feinmechanik GmbH tätig und 
arbeite nebenbei als Coach und Trainerin.  
Privat bin ich verheiratet, habe einen kleinen Zoo mit Hühnern und Katzen, Reise gern, 
verbringe viel Zeit mit Weiterbildungen, Garten und am liebsten mit Freunden oder Familie.  
 
Was machst Du beruflich / privat? 
Beruflich habe ich ein tolles Team mit dem ich gemeinsam Herausforderungen in den  
Bereichen Ausbildung, Personal, Finanzen und IT bewältigen darf. Nebenbei arbeite ich als 
Coach und Trainerin und als ehrenamtlich Richterin beim Arbeitsgericht Elmshorn sowie als 
Prüfungsausschussmitglied bei der IHK.  
Privat bin ich als Zoowärterin, Gartengestalterin, Kung-Fu Schülerin, stetig Lernende, Ehefrau, 
Freundin und neuerdings Anfänger-Golferin aktiv.  
 
Wie lange bist Du schon bei den Wirtschaftsjunioren?  
 
Ich glaube seit 2011 ☺ 
 
Warum möchtest Du Dich im Vorstand engagieren? 
 
Es ist mein letztes Jahr als aktives Mitglied. Ich durfte viel durch und mit den WJ lernen und 
möchte als Kreissprecherin meine Begeisterung für unseren Kreis, unsere Projekte, unsere 
Arbeitskreise und die Möglichkeiten bei den WJ weitergeben.  
 
Was sind Deine Ziele für die Wirtschaftsjunioren Unterelbe in 2022? 
 
Meine persönlichen Lieblingsthemen sind stetige Weiterentwicklung, Netzwerken und der 
Wechsel von Perspektiven. Daher wird das sicherlich in 2022 durch verschiedene Trainings-
Angebote in Kombination mit dem gemeinsamen Austausch und Betriebsbesichtigungen 
einen Anteil in unserer Veranstaltungsplanung finden.  
 
Was machen die Wirtschaftsjunioren Deiner Ansicht nach aus? 
 
Das Ziel etwas zu erreichen, gemeinsam oder als Individuum. Die Möglichkeiten sich 
auszuprobieren, in einem wohlwollenden Umfeld zu wachsen, sich auszutauschen und neue 
Freundschaften zu schließen. Die WJ bieten einem bunten Blumenstrauß, bei dem jeder das 
Richtige für sich findet.  
 
 
Was war die bisher schönste Veranstaltung bei den Wirtschaftsjunioren? 
(im Kreis und allgemein) 
 
Im Kreis war es einfach die Gemeinschaft, der Spirit und die Menschen. Ich müsste stark 
überlegen, was überhaupt meine ersten Veranstaltungen waren, weil mir einfach das 
Miteinander viel wertvoller in Erinnerung geblieben sind.  
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Allgemein war es die erste Hako - damals auch schon in Kiel - die Atmosphäre, die 
Menschen, die Offenheit und die unvergesslichen Partys sind bei der ersten Hako immer 
überwältigend… und auch bei der Nächsten.  
Auch der Know-How Transfer mit dem Blick hinter die Kulissen unserer Politik in Berlin hatte 
mich wirklich beeindruckt.  
 
Auf welche Veranstaltung freust Du Dich / interessiert Du Dich im nächsten Jahr? 
 
Da wir gerade den Veranstaltungskalender füllen, gibt es dort sehr viele Veranstaltungen auf 
die ich mich freue… eigentlich würde mich gerade keine einfallen, die mich nicht begeistert. 
Außerhalb unseres Kreises freue ich mich auf die Hako in Braunschweig – dafür habe ich extra 
eine Weiterbildung verschoben, das heisst bei mir schon was ;-) 
 
Was treibt Dich an? 
 
Gemeinsame Lebensmomente zu sammeln, etwas zu bewegen / Mehrwert zu schaffen, 
Neugier und stetige Entwicklung 
 
Was für Eigenschaften schreiben Dir deine Freunde zu? 
 
Ein offenes Ohr, Humor, Struktur, Fabel für Weinschorle, Disziplin und manchmal schwer zu 
erreichen, weil ständig unterwegs  
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Interview-Fragen zur Vorstellung 
 

 
Name: Teresa Wolfsteller  
 
Wer bist Du beruflich / privat? 
Was machst Du beruflich / privat? 
 
Wenn ich nicht auf dem Pferd sitze, anderen Sport mache oder mich um unsere Tiere 
kümmere, beschäftige ich mich mit dem Verkauf von Immobilien. Ich arbeite seit ca. 10 Jahren 
bei der Volksbank Raiffeisenbank eG in Itzehoe und bin dort seit 09/2019 in der 
Immobilienabteilung. 
 
Obwohl ich ursprünglich einen anderen Beruf gelernt habe, hat mich dieses Gebiet immer am 
meisten interessiert und so hatte ich Glück hier nun auch tätig zu sein. 
 
Wie oben schon beschrieben, reite ich seit meinem 5. Lebensjahr aktiv und bin auch auf 
Turnieren unterwegs. Ich habe mich für den Dressursport entschieden. 
Da wir die Pferde im Sommer bei meinem Elternhaus zuhause stehen haben, fallen also auch 
so einige landwirtschaftliche Tätigkeiten in meiner Freizeit an. 
 
Ansonsten habe ich mir vorgenommen, jedes Jahr einen Ort zu entdecken (sei es eine Stadt 
oder ein Land), an dem ich vorher noch nicht war. So habe ich schon ganz gut was sehen 

können.       

 
Wie lange bist Du schon bei den Wirtschaftsjunioren?  
 
Ziemlich frisch dabei: Seit Januar 2022 
 
Warum möchtest Du Dich im Vorstand engagieren? 
 
Ich bin lieber mittendrin, statt nur dabei. 
 
Was sind Deine Ziele für die Wirtschaftsjunioren Unterelbe in 2022? 
 
Die Mitgliedschaft genau so interessant zu erhalten, wie ich sie empfinde und Neumitglieder 
schnell von dem Mehrwert zu überzeugen.  
 
Was machen die Wirtschaftsjunioren Deiner Ansicht nach aus? 
 
Offenheit, Verschiedenartigkeit, Aufgeschlossenheit, Fröhlichkeit 
 
 
Was war die bisher schönste Veranstaltung bei den Wirtschaftsjunioren? 
(im Kreis und allgemein) 
 

Die HaKo 2022       in Kiel 

 
Auf welche Veranstaltung freust Du Dich / interessiert Du Dich im nächsten Jahr? 
 
Die HaKo 2023 ?!  
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Was treibt Dich an? 
 
Ich möchte erfolgreich sein in dem, was ich tue. Beruflich, wie auch privat.  
 
 
Was für Eigenschaften schreiben Dir deine Freunde zu? 
 
loyal, ehrgeizig, begeisterungsfähig, organisiert 
 
…. total ungeduldig, meistens zu spät oder auf den letzten Drücker und manchmal etwas 
kompromisslos.  
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Kandidatenblatt - Vorstand 2023 
Interview-Fragen zur Vorstellung 
 
  
 
Name: Lars Tanneberger          
 
 
Was machst Du beruflich / privat?  
 
Ich bin seit 15 Jahren als selbständiger Vertriebspartner für die tecis FDL AG tätig und dort in 
der Position des Regionalmanagers. Ich leite einen Standort in Itzehoe und in Hamburg. Zu 
meinen Aufgaben gehört die Qualifizierung und Ausbildung meiner 65 Mitarbeiter. Meine 
Kernthemen sind Vertrieb, Vorsorge- und Kapitalanlageberatung.  
 
 
Wie lange bist Du schon bei den Wirtschaftsjunioren?  
 
Seit ca. 10 Jahren. 
 
Warum möchtest Du Dich im Vorstand engagieren? 
 
Mein Ziel ist es die WJler nach der Corona Phase wieder zu aktivieren und motivieren, denn 
ich selber war durch die ganzen Videokonferenzen müde geworden an digitalen 
Veranstaltungen teil zu nehmen. Und jetzt langsam kommen wir in die Richtung uns wieder 
live vor Ort zu treffen. Außerdem war ich schon mal in der Vergangenheit als ganz junger 
WJler im Vorstand tätig, allerdings war mein Unternehmen da noch im Aufbau und meine 
Energie konnte sich damals noch nicht so auf WJLER konzentrieren. 
 
Was sind Deine Ziele für die Wirtschaftsjunioren Unterelbe in 2023? 
 
Tolle gemeinsame Erlebnisse schaffen und sich in Präsenz austauschen.  
 
Was machen die Wirtschaftsjunioren Deiner Ansicht nach aus? 
 
Mir geht es vor allen um die Unterstützung junger Unternehmer und den Austausch auf 
regionaler Ebene um gegenseitig voneinander zu lernen.  
 
Was war die bisher schönste Veranstaltung bei den Wirtschaftsjunioren? 
(im Kreis und allgemein) 
 
Unsere Hako der Wjler Unterelbe. 
 
 
Auf welche Veranstaltung freust Du Dich / interessiert Du Dich im nächsten Jahr? 
 
Auf die HAKO in Kiel 
 
Was treibt Dich an? 
 
Der gegenseitige Austausch mit tollen Unternehmer Kollegen, die dieselben Ziele verfolgen.  
 
 
Was für Eigenschaften schreiben Dir deine Freunde zu? 
 
Gesellig, Emphatisch, Motivierend, Inspirierend, immer in Aktion 
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Name: Tobias Düsing 
 
Wer bist Du beruflich / privat? 
Ich bin ein kommunikativer und hilfsbereiter Mensch. Sehr rational und 
bedacht. Über Alpha-Männchen kann ich nur lächeln. Im ersten Moment 
wirke ich ruhig und langweilig (ziemlich praktisch im ersten Kundenkontakt 
als Ingenieur). Wer mich besser kennt, der weiß, dass ich gerne auf 
Festivals und Konzerte gehe, im Zelt übernachte und mich für ein 
nachhaltiges umweltbewusstes Leben einsetze. Ach ja, ich bin auch ganz 
gut im Umgang mit IT. 
 
♫♫♫ bei mir läuft immer Musik im Hintergrund ♫♫♫ 
 
Ich vertrete die Meinung, dass sich ehrliche Arbeit lohnen muss. Die Ungleichheit in der 
Gesellschaft geht immer weiter auseinander. Immer weniger Menschen besitzen immer mehr. Das 
sinnlose Anhäufen von Reichtum kann ich nicht verstehen. Wenn es nach mir ginge, müsste 
Eigentum über mehrere Millionen viel stärker besteuert werden. 
 
Was machst Du beruflich / privat? 
Privat siehe oben. Meine berufliche Herkunft habe ich im Qualitätsmanagement im Metallbau 
(Zerspanung). Darüber bin ich zur Schweißtechnik gelangt, und nun habe ich ein eigenes 
Unternehmen mit Ausrichtung auf anspruchsvolle Industriekunden.  
 
Wie lange bist Du schon bei den Wirtschaftsjunioren?  
September 2022 
 
Warum möchtest Du Dich im Vorstand engagieren? 
Sven Lange hat mich darauf angesprochen. Das WJ Konzept gefällt mir sehr gut - soweit ich es 
bisher kennenlernen konnte. Planen und Organisieren konnte ich schon immer ganz gut. 
Warum also nicht? ;-) 
 
Was sind Deine Ziele für die Wirtschaftsjunioren Unterelbe in 2023? 
Die Mitglieder kennenlernen. 
Einblick in die „Tiefe“ zu erlangen – Was kann ich / können wir im WJ-Rahmen alles machen 
 
Was machen die Wirtschaftsjunioren Deiner Ansicht nach aus? 
Die vielfältigen Hintergründe der Mitglieder. Der Wille der Mitglieder, etwas zu bewegen. Der 
Gedanke, dass es gemeinsam schlichtweg einfacher ist und auch mehr Spaß macht. Als 
Geschäftsführer hat man sonst nur wenige Möglichkeiten offen über die eigenen (beruflichen) 
Probleme zu sprechen und dabei noch kompetente Antworten zu erhalten. 
 
Was war die bisher schönste Veranstaltung bei den Wirtschaftsjunioren? 
(im Kreis und allgemein) 
Sowohl das Business-Speed-Dating als auch der Kochabend waren klasse. 
 
Auf welche Veranstaltung freust Du Dich / interessiert Du Dich im nächsten Jahr? 
Hansa-Date, Gala-Abend (es wurde so sehr davon geschwärmt, dass muss einfach gut sein), der 
grundsätzliche Austausch zwischen den Mitgliedern 
 
Was treibt Dich an? 
Der Ehrgeiz trotz allem ein hilfsbereiter und guter Mensch zu sein. Das Schönste ist, wenn man 
anderen Menschen helfen kann. Ich denke als Geschäftsführer habe ich mehr Möglichkeiten einen 
positiven Einfluss auf die Gesellschaft zu haben, als „nur“ in einem wohltätigen Verein zu sein. 
 
Was für Eigenschaften schreiben Dir deine Freunde zu? 
Wie ich mich einschätze, habe ich oben beschrieben – Wie mich meine Freunde einschätzen müsst 
ihr selbst herausbekommen :-) 
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Interview-Fragen zur Vorstellung 
 
 
 
Name: Dr. Paul Raab 
 
 
Wer bist Du beruflich / privat? 
 
Seit 1.1.2012 leite ich die Geschäftsstelle Elmshorn der Industrie- und Handelskammer zu Kiel. 
Hier arbeiten, mich eingeschlossen, 12 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, die rund 24.000 Un-
ternehmen in den Kreisen Pinneberg und Steinburg betreuen. Wir halten das Standardangebot 
einer IHK vor. Außerdem betreuen wir von Elmshorn aus die Gesundheitswirtschaft in Schles-
wig-Holstein, hier liegt die Leitung des Projektteams Gesundheitswirtschaft der IHK Schleswig-
Holstein. Nebenberuflich bin ich Kirchenmusiker.  
 
 
Was machst Du beruflich / privat? 
 
Mein Beruf ist sehr vielseitig. Im Wesentlichen geht es darum, die Interessen der Unterneh-
merinnen und Unternehmen aus der Unterelberegion zu sammeln, zu bündeln und weiterzu-
tragen an Politik und Verwaltung. Privat mache ich viel Musik. Ich spiele Orgel in der katholi-
schen Kirche in Elmshorn und in der Osterkirche in Sparrieshoop. Ehrenamtlich engagiere ich 
mich in einem Förderverein, der sich um die Finanzierung der neuen Orgel in der  
Sparrieshooper Kirche kümmert. 
 
 
Wie lange bist Du schon bei den Wirtschaftsjunioren?  
 
Ich bin seit 2012 Mitglied der Wirtschaftsjunioren, als nach der Satzung geborenes Mitglied 
im Vorstand. 
 
 
Warum möchtest Du Dich im Vorstand engagieren? 
 
Vorstandsmitglieder haben die Eigenschaft, zu wechseln oder gar mit Erreichen des 40. Le-
bensjahres aus dem aktiven Wirtschaftsjuniorenleben auszuscheiden. Das ist bei mir nicht so, 
weshalb ich mich für die Kontinuität über einen langen Zeitraum verantwortlich fühle. 
 
 
Was sind Deine Ziele für die Wirtschaftsjunioren Unterelbe in 2023? 
 
Wir haben hier an der Unterelbe und der Westküste Strom aus erneuerbaren Energien. Das 
ist für viele Unternehmen attraktiv. Die Wirtschaftsjunioren können helfen, diese Attraktivität 
bekannter zu machen. Dazu kommt die Frage nach der Mobilität an der Unterelbe. Das betrifft 
Infrastrukturthemen ebenso wie die Art der Fortbewegung. Hier und an anderen Stellen kön-
nen sich die Wirtschaftsjunioren auch öffentlich positionieren. 
 
 
Was machen die Wirtschaftsjunioren Deiner Ansicht nach aus? 
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Es ist immer gut, ein Netzwerk von Gleichgesinnten und auch etwa Gleichaltrigen zu haben, 
weil sich darin besonders gut diskutieren lässt. 
 
 
Was war die bisher schönste Veranstaltung bei den Wirtschaftsjunioren? 
(im Kreis und allgemein) 
 
„Die schönste“ kann ich gar nicht sagen. Ich habe zum Beispiel sehr gerne die Reihe „Auf ein 
Bier mit…“ mitgestaltet. 
 
 
Auf welche Veranstaltung freust Du Dich / interessiert Du Dich im nächsten Jahr? 
 
Ich freue mich vor allem auf die weitere Vorstandsarbeit. Das klingt langweilig, ist es aber ganz 
und gar nicht. Ich kann jeder und jedem nur empfehlen, es auch mal zu versuchen. 
 
 
Was treibt Dich an? 
 
Ein Zitat von Antoine de Saint-Exupéry: "Mensch sein, heißt Verantwortung fühlen: sich schä-
men beim Anblick einer Not, auch wenn man offenbar keine Mitschuld an ihr hat; sich freuen 
am Erfolg der anderen; seinen Stein beitragen im Bewusstsein, mitzuwirken am Bau der Welt." 
 
 
Was für Eigenschaften schreiben Dir deine Freunde zu? 
 
Meine Freunde trauen mir nach wie vor zu, dass ich zu dieser Frage schreibe, es heißt „Wel-
che“ und nicht „Was für“. 


